

**Zeitschrift:** Puls : Drucksache aus der Behindertenbewegung  
**Herausgeber:** Ce Be eF : Club Behinderter und Ihrer FreundInnen (Schweiz) [1986-1992]; Anorma : Selbsthilfe für die Rechte Behinderter (Schweiz) [ab 1993]  
**Band:** 35 (1993)  
**Heft:** 5: Behindertes Europa  
  
**Vorwort:** Editorial  
**Autor:** Jürgmeier

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 26.04.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **Liebe Leserinnen und Leser**

Am 6. Dezember des vergangenen Jahres hat die Mehrheit der hiesigen StimmbürgerInnen den Schweizer Zug Richtung Europa mit der Ablehnung des EWR vorläufig gestoppt. Wie eine kürzlich veröffentlichte Umfrage ergeben hat, ist die Mehrheit der SchweizerInnen allerdings der Meinung, früher oder später werde auch unser Land zur EG gehören. So etwa in zwanzig oder dreissig Jahren. Bis dahin wird sich die Schweiz noch ein wenig als «Sonderfall» gebärden, Europa auf die Geste der Bescheidenheit seitens der Schweiz warten müssen.

Aber: Europa ist eine Realität. Europäische Zusammenarbeit findet – mit oder ohne Schweiz – statt. Zum Beispiel auch zwischen Behinderten-Organisationen. Vom 2. – 4. August 1993 trafen sich in Maastricht VertreterInnen von Behinderten-Organisationen aus ganz Europa – EG-Mitglied hin oder her – zur Ersten Europäischen Behinderten-Konferenz. Europa von unten eben. Selbstverständlich war auch **ANORMA** dabei. Lisa und Daniel Huber vertreten unsere Organisation in Maastricht. Die inhaltliche Ausbeute finden Sie auf den folgenden Seiten. Auf dass Sie – trotz EWR-Abstimmung – wissen, was sich in Europa tut oder eben nicht tut...

*Figura*